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E5_B8_88_E8_AE_BF_E8_c97_134944.htm 专家介绍 孙甲松： 

清华大学教授，相关考试专家级资深人士，著名计算机培训

专家，国家软考教材编写者，赛迪网校特聘首席软考辅导名

师。 郑莉： 清华大学教授，著名计算机专家，赛迪网校特聘

名师。相关课程教材主审，多年从事C 教学工作，在该领域

享有极高声誉，辅导效果甚佳。 访谈实录 主持人 ：网友binj

今年上半年二级C考的并不好，孙教授今年上半年二级C的情

况怎么样？ 孙甲松 ：今年上半年二级C考生非常多，大概

是36万人，但是通过率不高，可能有两个原因。一个是每年

考生人数增加很多，人很多的话大家就知道并不是人多通过

率就高，相对来讲通过率就降低。还有另外一个重要的原因

，今年上半年二级C考试的方式改了，就是基础部分改了。 

相对来讲基础部分对过去来讲难度增加了，应该说增加了不

少。所以许多同学过去可能基础部分的分都是必拿的分，现

在很多人都丢掉了，所以使得最终的考试结果离考试的及格

线差十来分很多，就是40多分到50来分非常多。 还有上机题

也改了，以前考试是第一部分是简单的DOS操作，而现在改

为填空题了，大家知道填空题难度相对来讲也是比较难的，

因为如果读不懂程序，空很难填上。两方面的原因，使得无

论是笔试考试还是上机考试通过率都是降低了，而且相对上

一次考试来讲降低了很多，可能降低了十几个百分点。这个

情况大家是适应的情况，下一次考试这个情况有所改观，大

家对基础部分会适应的。 总的来讲C本身的题目没有增加，



只是基础部分在改变，使考生有点不太适应，所以希望大家

能够把基础部分的分尽量不要丢掉，因为相对来讲基础部分

的东西比较死的，而且模式非常固化的。 主持人 ：每次的笔

试考试题，有什么特点？会出现某一章的内容可能不考吗？ 

孙甲松：假设咱们的考试，像有人问过二级C的考试，经过

这么多年的实践，出题的时候有一套比较科学的规则，比如

说它的题每部分占的分量都是非常合理的，每一章出多少题

理论上来讲应该是固化的，所以不可能出现某一部分今年突

然不考，明年再考，总的来讲是非常稳定的，而且对出的题

目考试结果，有一定的分析，会对考生对题答的正确率，如

果某个题目出现异常的话，回头会分析这个题目到底怎么出

的，假设是题目本身出的有问题还是其他原因，在下一次就

会改进这个问题。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


